

ENSEIGNEMENT ■ Patrick Biwolé a pris la direction du site de Montluçon depuis le 1^{er} septembre 2019

Les grands chantiers de l'IUT d'Allier

Le site de Montluçon de l'IUT d'Allier, qui compte près de 700 étudiants, a, depuis le 1^{er} septembre, un nouveau directeur en la personne de Patrick Biwolé. Sous sa conduite, le campus doit amorcer une série de projets d'envergure.

Sid Bonhmed
sid.bonhmed@centrefrance.com

Le quinquennat des grands chantiers. À 39 ans, Patrick Biwolé, docteur en génie civil et diplômé, entre autres, de l'école spéciale militaire de Saint-Cyr et de l'université Paris IV, est depuis le 1^{er} septembre le nouveau directeur du campus montluçonnais de l'IUT d'Allier.

Le chercheur forme avec Francis Gary, Karine Bernardon et Renaud Morand le quatuor chargé d'engager ou de poursuivre les grands chantiers de ces cinq prochaines années.

1 Mettre la technologie au service de la pédagogie. Ici, on parle de « pédagogies innovantes » ou encore « d'ingénierie pédagogique ». Concrètement, cette philosophie consiste à mettre en place un panel d'outils modernes afin de rendre l'apprentissage « actif et interactif ».

Ainsi, des boîtiers de sondage pourraient bientôt être déployés dans les amphis, afin d'obtenir un retour rapide et immédiat de la part des élèves. L'utilisation de la plateforme Moodle pourrait également être généralisée ; cette dernière permettant aux enseignants d'évaluer leurs étudiants en ligne et de compléter leurs cours au besoin.

« Avec ce genre d'outils, les applications sont multiples, estime Patrick Biwolé. Cela va nous permettre d'identifier plus facilement les faiblesses des élèves, de déceler ce qui a été mal compris et tout cela avec des outils que les étudiants connaissent déjà. »

2 Développer les filières en alternance. L'apprentissage est, depuis quelques années déjà, l'un des axes phares de la politique de l'IUT d'Allier. À la rentrée 2019, 208 élèves, en DUT ou en licence professionnelle, sont engagés dans un cursus en apprentissage. D'une durée d'un an, l'alternance pourrait s'ouvrir à des formations plus



PROJETS. Patrick Biwolé, nouveau directeur de l'IUT d'Allier à Montluçon, mise sur le développement des filières en apprentissage et sur les outils de pédagogie innovante. PHOTOS FLORENCE SALESSE

longue à l'avenir. « Pourquoi pas imaginer des formations de deux ou trois ans en alternance ? Mais pour y arriver, il faut renforcer nos liens avec les entreprises, souligne Patrick Biwolé. Ce qui nous permettrait de répondre plus spécifiquement à leurs besoins. »

D'autant que l'apprentissage présente aussi bien un intérêt pédagogique, que financier. Comme l'indique le directeur de l'IUT, « les dotations nous permettent de vivre au jour le jour, mais l'alternance permet de générer des ressources supplémentaires. »

Certains enseignements vont donc être mutualisés entre apprentis et parcours classiques, tandis que des passerelles entre DUT et d'autres types de formation (BTS, licence, prépa...) seront mises en place.

3 Un plan de rénovation globale du campus de Montluçon. De l'aveu même de son directeur, « le campus de Montluçon commence à faire un peu vieillot ». Les travaux de modernisation entamés précédemment — notamment avec l'inauguration du bâtiment Auvergne alternance d'excellence — vont donc se poursuivre. La prochaine phase portera sur la finalisation du projet Campus 2020, dont le coût est estimé à trois millions d'euros.

« Il comportera un learning center ; une bibliothèque permettra aussi des applications numériques, précise Patrick Biwolé. Il y aura également un learning lab, un lieu d'expérimentation dédié aux étudiants. »

La rénovation complète du site, dont le montant global est estimé à dix millions d'euros, devrait, toutefois, s'étaler sur plusieurs années.

4 Mais aussi... L'IUT poursuit son projet de « démarche qualité », visant à « améliorer sans cesse l'accueil des étudiants mais aussi le cadre de travail des personnels. »

L'établissement compte également « faire un effort en faveur des relations internationales ». « Que ce soit des programmes d'échanges, l'accueil d'étudiants en Erasmus, des partenariats avec d'autres universités... », précise Patrick Biwolé.

Aussi, la première cérémonie de remise des diplômes du site de Montluçon devrait avoir lieu au printemps 2021. Une mesure symbolique, mais qui fera également office de vitrine pour l'institut. ■